## Louis Maheu

Département de sociologie — Faculté des arts et des sciences

Titulaire d'un doctorat en sociologie de l'École pratique des hautes études — Université Paris-Sorbonne, Louis Maheu s'est spécialisé dans l'analyse des mouvements sociaux et de l'action collective, de même que dans l'étude du fonctionnement des systèmes universitaires, tout particulièrement aux cycles supérieurs. Il s'est aussi intéressé à l'établissement des mesures d'évaluation de l'excellence et de la performance au sein des programmes universitaires, des institutions de haut savoir et des milieux de production scientifique. Professeur au Département de sociologie de 1970 à 2006, il a guidé plusieurs missions de recherche au cours de sa carrière, tant au pays qu'à l'étranger : en France, à l'École des hautes études en sciences sociales, et aussi en Italie, en Grande-Bretagne et en Argentine. Il effectua aussi un séjour prolongé d'enseignement et de conférences au Brésil.

Les recherches de Louis Maheu ont donné lieu à plus d'une centaine de publications, au nombre desquelles on compte sept livres, sept numéros spéciaux thématiques de revues scientifiques et plus de 35 articles de chapitres d'ouvrages collectifs. Il a par ailleurs été à la barre de la revue internationale *Sociologie et société* pendant cinq ans. *Social Movements and Social Classes : The Future of Collective Action*, un ouvrage qu'il a dirigé constitue une référence incontournable dans la sociologie des mouvements sociaux.

Prodiguant chaque année le cours *Introduction à la sociologie*, Louis Maheu a marqué des cohortes d'étudiants de première année. C'est surtout aux cycles supérieurs qu'il a accompli, de l'avis unanime de ses pairs, un travail exceptionnel d'enseignement et d'encadrement d'étudiants. Il compte à son actif de directeur de recherche 18 diplômés de maîtrise et 22 de doctorat. Parmi ces derniers, 15 occupent des postes de professeurs-chercheurs dans des universités québécoises, canadiennes ou internationales.

Louis Maheu a aussi exercé d'éminentes fonctions administratives et participé à d'importants comités au sein de l'Université. Il a été directeur du Département de sociologie. Après avoir occupé les fonctions de vice-doyen, il a également assumé le poste de doyen de la Faculté des études supérieures. Par la suite, il a été élevé au rang de vice-recteur pour les études supérieures. Dans toutes ces fonctions, il a contribué au déve-loppement dynamique des études supérieures. Membre de la Société royale du Canada, il est aussi le président de son Académie des sciences sociales depuis 2005.